



# Por primera vez en la historia, tres mujeres encabezará el Día de la Constitución en México

Claudia Sheinbaum, Laura Itzel Castillo y Kenia López Rabadán representan a los tres poderes de la Unión en la ceremonia por el aniversario de la Carta Magna

02 Feb, 2026



La conmemoración del 109 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos marcará un hito histórico: por primera vez, los tres discursos oficiales estarán a cargo de mujeres.

El acto cívico, que se celebrará el 5 de febrero de 2026 en el Teatro de la República, en Querétaro, será encabezado por Claudia Sheinbaum Pardo, primera presidenta de México, junto con Laura Itzel Castillo, presidenta de la Cámara de Senadores, y [Kenia López Rabadán](#), presidenta de la Cámara de Diputados.

Este hecho representa un momento simbólico para la vida democrática del país y refleja los avances en la participación política de las mujeres en los más altos cargos del Estado mexicano.

## Un hecho inédito en la historia del Día de la Constitución

Desde su primera conmemoración oficial, el Día de la Constitución ha sido encabezado históricamente por hombres, debido a que los cargos de mayor jerarquía del Estado mexicano —la Presidencia de la República y las



dirigencias del Congreso de la Unión— fueron ocupados durante décadas exclusivamente por varones.

A lo largo de más de un siglo, los discursos oficiales en esta fecha solemne estuvieron a cargo de presidentes, líderes parlamentarios y representantes de los poderes públicos masculinos, reflejo de una estructura política tradicionalmente dominada por hombres.

La ceremonia de 2026 rompe con esa inercia histórica. Por primera vez, las tres principales voces institucionales del país durante este acto cívico serán femeninas, lo que marca un cambio de época y una transformación en la representación del poder político en México.

### **Claudia Sheinbaum, primera presidenta de México, presidirá el acto cívico**

La ceremonia será presidida por Claudia Sheinbaum Pardo, quien se convertirá en la primera mujer en encabezar como presidenta de la República el acto conmemorativo del Día de la Constitución.

Laura Itzel Castillo y Kenia López Rabadán representarán al Congreso de la Unión

El Poder Legislativo estará representado por sus dos cámaras a través de sus presidentas.

Laura Itzel Castillo, como presidenta de la Cámara de Senadores, participará en la ceremonia junto con Kenia López Rabadán, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

López Rabadán informó que su discurso representará a los 500 legisladores de San Lázaro, subrayando el carácter institucional de su participación.

[Por primera vez en la historia, tres mujeres encabezarán el Día de la Constitución en México -](#)  
[Infobae](#)